
令和２年度８月（第５回）雲仙市教育委員会定例会会議録 

 

期   日   令和 2 年 8 月 20 日（木）午後３時１０分から午後４時２０分 

場   所   雲仙市役所別館 3 階会議室 2 

出 席 者   ・下田和章教育長 ・前田眞一教育長職務代理者 

・中村妙子委員  ・森下祐樹委員  ・仁禮智加子委員  

        ・事務局  冨永教育次長、小松参事監兼総務課長、草野学校教育課長 

堀田生涯学習課長、加藤スポーツ振興課長 

総務課森田参事補（書記） 

 

欠 席 者   ・なし 

 

会議日程 

 

第 1  前回会議録の件 

 

第２  報告事項 

（１） 教育長の報告 

（２） 各課の事業等の取り組み状況及び計画 

（３） 各課からの報告 

 

 

第３ 付議事項 

議案第１５号   令和元年度事業分に関する「教育委員会の権限に属する事務の管理

及び執行の状況に係る点検・評価に関する報告書」の作成について 

議案第１６号 職員の処分について 

 

 

第４ その他 

次回雲仙市教育委員会定例会の招集日程について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



教育長が令和２年度８月（第５回）雲仙市教育委員会定例会の開会を宣言する。 

 

日程第１ 前回会議録承認の件 

 「前回会議録承認の件」を議題とし、令和２年度第４回定例会会議録署名委員に森下委

員及び仁禮委員を指名する。 

 

事務局 

・会議録を読み上げ提案する。 

 

教育長 

・意見、質問がないことから第４回定例会会議録の承認を宣言する。 

 

 

日程第２ 報告事項 

（１）教育長報告 

教育長が資料により、月例報告について説明・報告する。 

 

 

（２）各課の事業等の取組状況及び計画 

 

事務局 

・資料により各課別に説明する。 

 

委員 

・小学校のプログラミングについては何年生から始まるのか。 

 

事務局 

・直接プログラムを使った取り組みをするのは、５年生及び６年生となる。それ以外に、

プログラミング的な思考を育てる観点から、全学年通してやることも考えられる。 

 

委員 

・９月実施の工事の計画では防水工事をたくさん実施するようであるが、これは７月の大

雨の影響により実施するものなのか。 

 

事務局 

・数年前から懸案になっている学校の防水工事を実施することとしており、特に通常の雨

でも雨漏りするような箇所を優先的に対応することとしている。 

 

委員 

・小中学校の運動会について、島原市は午前中に終了するような日程で実施することとし

ているようだが、雲仙市はどうか。 

 



事務局 

・すべての学校が決定しているわけではないが、午前中に切り上げる計画を立てている学

校が複数あると聞いている。 

 

教育長 

・ほかに意見、質問がないことを確認する。 

 

 

（３）各課からの報告 

１、総務課及び学校教育課より、一般会計補正予算（第８号）に係る追加補正予算につ

いて説明する。 

 

委員 

・修学旅行のキャンセル料について、吾妻中と愛野中は関西方面へ行く計画とのことで

あるが、教育委員会として行先の変更を指導することは無いのか。 

 

事務局 

・文部科学省からは、危険な地域には行かないよう通知されているが、どこが危険な所

なのか判断が非常に難しく、その時々に応じて危険ではないところを選択して行く以

外にはないだろうと考えている。 

 

委員 

・大阪地区は、現在東京を超えるような感染が出ているような状況で、あえてその地域

を避けて行くにしても、いかがなものか。他の学校は、行先を九州内に変更する等選

択されていたこともあり、質問させていただいた。 

 

教育長 

・現在のところ、関西地域でも奈良や京都など比較的影響が少ない地域を考えられてお

り、ユニバーサルスタジオジャパン等の三密を避けがたい場所については省かれてい

るようであるが、本当に判断は難しいと考える。 

 

委員 

・私が教職員時代から修学旅行については一考するところがあり、観光地を巡るような

旅行は家族で行くこともあるので、海や山での体験学習的なことを行えるような修学

旅行を、今後、修学旅行を見直すという形で、教育委員会で指導されてはどうか。 

 

事務局 

・この修学旅行というのは、旅行だけが計画ではなく、学校における総合的な学習等の

一環として何を目的にした旅行なのかを明確にして、『都会体験が足らない』子どもた

ちに対して、例えば、現地集合の修学旅行を企画したり、思い切った都会体験であっ

たり、自分の学校の子どもたちに必要な活動を仕組むよう、各校長先生へ話している。

また、関西方面を計画している学校は、いつでもキャンセルできるという覚悟を校長



先生方は持っており、そうなった時の思い切った判断を支えるためのキャンセル料の

支援という側面もあり、今回補正予算をお願いしている。 

 

２、各課より、８月１８日に開催された第２回雲仙市教育振興基本計画検討委員会で協

議した内容について説明する。 

 

教育長 

・ほかに意見、質問がないことを確認する。 

 

 

日程第３ 付議事項 

１、議案第１５号  令和元年度事業分に関する「教育委員会の権限に属する事務の管理

及び執行の状況に係る点検・評価に関する報告書」の作成について 

 

事務局 

・報告資料により説明 

 

 

教育長 

・意見、質問がないことから承認を宣言する。 

 

 

２、議案第１６号  職員の処分について 

 ※議案第１６号は、教育委員会事務局職員の人事案件であるため、雲仙市教育委員会会議規則第４条の

規定により、秘密会とすることを委員に諮り、了承されたため秘密会とする。 

 

事務局 

・資料により説明 

 

教育長 

・承認を宣言する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



日程第４ その他 

１、 令和 2 年 9 月 28 日（月）午後 1 時 30 分から 9 月定例会を雲仙市千々石庁舎（教育委

員会事務局）3 階大会議室で開催することを確認する。 

 

 

教育長 

・ほかに意見、質問、報告等がないことを確認し、令和 2 年度 8 月（第 5 回）雲仙市教育

委員会定例会の閉会を宣言する。 

 

 

会議録署名 

 

委 員 

 

 

委 員 

 

 

作成職員 


